
 

 

 Ergebnisprotokoll der öffentlichen Sitzung Nr. 5/2023-2027 des Fachausschusses 

Stadtteilentwicklung, Umwelt, Mobilität und Landwirtschaft des Beirats Oberneuland 

vom 13.06.2024, Oberschule Rockwinkel 

 

 

Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr  Ende der Sitzung:     20.45 Uhr 

 

Teilnehmer*innen:   Herr Markus Bersebach 

    Herr Uwe Bornkessel 

    Herr Felix Eichner 

    Herr Cemal Kocas 

    Herr Kay Entholt 

    Frau Petra Penning 

    Herr Oliver Schmidt 

     

     

Entschuldigt: Frau Ulrike Hirth-Schiller 

   

 

Referent*in / Gäste: Herr Derik Eicke 

 Frau Karen Haltermann 

 

Sitzungsleitung:  OAL Matthias Kook (Ortsamt Oberneuland) 

 

Protokoll:   OAL Matthias Kook (Ortsamt Oberneuland) 

Vorgesehene Tagesordnung: 

 

 
  
1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung  

2. Genehmigung Protokoll vom 11.04.2024  

3. Sachstand Hochwasser und die Folgen in Oberneuland  

 - Schäden in der Landwirtschaft  

 - Bericht und Aussichten aus der Sondersitzung der Deputationen vom 23.05.24  

4. Nachbetrachtung der Planungskonferenz „Stadtteilentwicklung“ vom 23.04.24  

5. Sachstände und Berichte zu Mobilitäts- und Umweltthemen  

6. Wünsche und Anregungen von Bürgerinnen und Bürgern  

7. Verschiedenes und Termine  
 

 

TOP 1 Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 
 
Mit der Aufnahme des Themas Bike Ports unter TOP 5 wird TO angenommen 

 
 
 



 

 

 

TOP 2 Genehmigung Protokoll vom 23.04.24 
  
Das Protokoll wird einstimmig angenommen. 
 
 
TOP 3 Sachstand Hochwasser und die Folgen in Oberneuland 
 
Frau Haltermann erläutert die Schadenslage und das weitere Vorgehen der Landwirte. Das 
Hauptanliegen und Thema ist der lange (nicht hohe) Wasserstand.  
Dennoch geht es auch um die aktuelle Schadensermittlung. Für die Zukunft soll allerdings 
Priorität haben, dass das Wasser schneller abfließt und die Schäden nicht wieder entstehen. 
Weiter erläuterte sie: 

 
- Betroffen sind ca. 10-12 Landwirte 
- 6 Landwirte haben sich zusammengeschlossen und lassen sich anwaltlich vertreten 
- Beauftragung eines Sachverständigen zur Schadensermittlung (Futterausfall etc.) 
- Beispielhaft sind dem Hof Haltermann 800 € Schaden pro ha entstanden 
- Das Gutachten wird vom Anwalt mit einem Schreiben an die Behörde geschickt 
- Eine Antwort der Behörde soll dann an den Anwalt gehen 

 
Petra Penning und Derik Eicke berichten von der Sondersitzung der Deputation.  
Frau Penning berichtet, dass in den Sitzungsunterlagen das Thema oder Maßnahmen für 
Oberneuland nicht vorkam. Diese wurde vor Ort vorgetragen. Die Deichverteidigungswege 
sind in Oberneuland und Borgfeld nicht optimal (auf dem Deich) oder gar nicht vorhanden 

(Timmersloh), das bestätigt auch der Deichverband. 
Fördermittel vom Bund im Ko-Finanzierung sind bisher von der Stadt nicht verfolgt worden 
 
Derik Eicke berichtet, dass alle Maßnahmen geprüft werden und das generelle Thema 
Deichsicherheit und Deicherhöhungen angegangen wird. 
 
Entscheidend ist die Beauftragung eines aktuellen Hydrologischen Gutachtens, wofür die 
Mittel freigegeben werden. 
 

 Der Ausschuss einigt sich darauf, in der nächsten Sitzung einen Antrag zu besseren 
Bewirtschaftung der Wümme (Ausbaggerung) im Bereich der Flutbrücke als Nadelöhr 
zu stellen. Diesen Antrag erstellen OAL Kook und Petra Penning in Absprache mit 

den Landwirten.   
 
 
 
TOP 4 Nachbetrachtung Planungskonferenz Stadtteilentwicklung  
 

- OAL Kook führt noch einmal kurz in das Thema ein. Grundlage und Ergebnis ist die 
Präsentation der Behörde zu den Fragestellungen.  

- Kook erläutert, dass er im Nachgang mehrere Gespräche geführt hat. Die entsandten 
Kolleginnen von SBMS waren als Referentinnen eine nicht optimale Wahl der 
Behörde. In einigen Themen und Begrifflichkeiten waren sie nicht so involviert, wie es 
hätte sein sollen und müssen. 

- Herr Lakemann  (Bauplanung Ost) hat in einem Telefonat dargelegt, dass das 

Grundstück am Tillingweg ein interessantes städtebauliche Areal ist. Leider ist in der 
Behörde weiter eine ganze Stelle unbesetzt, um dieses Thema anzugehen.  

 
- Die Sprecherin Petra Penning stellt die Frage in den Ausschuss, wie nun weiter mit 

den Ergebnissen umgegangen werden soll und in welcher Priorisierung.  
 



 

 

- Uwe Bornkessel macht den Vorschlag, bevor nicht zielführende Diskussionen 

entstehen, eine Liste mit den Themen rumzusenden, wo jeder seine Priorisierungen 
eintragen kann.  
 

 Diesem Vorschlag wird von allen zugestimmt.  
 

 
TOP 5 Sachstände und Berichte zu Mobilitäts- und Umweltthemen 
 
OAL Kook berichtet: 
 

- Für den Antrag Tempo 30 Oberneulander Landstr hat die Behörde um eine 
Fristverlängerung gebeten. Der Antrag wird noch geprüft, auch, ob Tempo 30 
wegen schlechtem Straßenzustand angeordnet werden kann.  

- Bei der Querung Lindenweg erbittet sich die Behörde Zeit wegen der 
schwierigen Umstände vor Ort. OAL Kook berichtet, dass er der Behörde eine 
lange Mail mit der Historie und den vielen Mails gesendet hat. Hierbei verweist er 
darauf, dass schon seit fast drei Jahren immer wieder diese Aussage kommt und 
es mindestens schon 4 Vor-Ort Termine gegeben hat, mindestens 10 
verschiedene Personen sich damit beschäftig haben und sogar schon in 2022 
einen Artikel im Weser Kurier erschienen ist, in dem beschrieben wird, dass auf 
einer Beiratssitzung eine Querungshilfe in Aussicht gestellt wurde. 

- Der Kreisel im Büropark ist fertig, endlich!!!  

- Die Verkehrszählung im Achterdiek wird nun endlich nach monatelangem 
Warten durchgeführt 

- Es gibt eine Beschwerdelage von Anwohnern zum Thema Parken auf dem Deich 
(Landhausdiele). Der Polizei ist keine Beschwerdelage bekannt. Der Betreiber hat 
auf eine Mail vom Ortsamt noch nicht reagiert.  

 
TOP 6 Wünsche und Anregungen von Bürgerinnen und Bürgern 
 

- Herr Kahl als 2. Vorsitzender stellt eine Beschwerdelage dar. Die Zuwegung zum 
Parkplatz Achterdieksee und somit gleichzeitig Zuwegung zum BSV ist in einem 
schlechten Zustand mit Schlaglöchern. Es scheint nicht voran zu gehen beim 
Sportamt.  

OAL Kook weiß, dass die Zuständigkeit nicht endgültig geklärt ist, es aber vor Ort 
einen Termin mit ASV, Sportamt und IB gab. Kook hakt nach 

 

 

TOP 7 Verschiedene 

 

---- 

 

 

 

  

Sitzungsleitung:    Fachausschusssprecherin:  Protokoll: 

Matthias Kook    Petra Penning    Matthias Kook 

               


